

LLAMADO A CONCURSO

PLAZA POSTDOCTORAL: COLLEGE UC

“DESAFIOS DE LA INVESTIGACIÓN INTERDISCIPLINARIA”

La Pontificia Universidad Católica de Chile, una de las instituciones académicas líderes en Latinoamérica, número uno en el [QS Latin America University Ranking 2023](#), llama a concurso para una plaza postdoctoral en College UC, dedicada al proyecto “Desafíos de la investigación interdisciplinaria”. College es una Unidad Académica cuya misión es entregar una formación de carácter interdisciplinario sustentada en el trabajo conjunto de colaboración con las Facultades y otras Unidades Académicas. El plan de estudios de cuatro años de duración conduce a los grados de Licenciado/a en: Artes y Humanidades, Ciencias Naturales y Matemáticas, o Ciencias Sociales. Su propuesta se caracteriza por promover la construcción de trayectorias académicas distintas, distintivas, y resultantes de procesos de reflexión interdisciplinaria durante el ciclo formativo de pregrado.

El tema general definido para la plaza postdoctoral en College UC busca comprender qué significa y cuáles son los desafíos que enfrenta la investigación interdisciplinaria en la actualidad.

En los últimos años, hemos asistido a una proliferación de interpretaciones y enunciados sobre la interdisciplina; es un término que se expone, releva y evoca permanentemente, tanto en la escena nacional como global. Sin embargo, a pesar de su constante uso, pocas veces nos detenemos en los desafíos que conlleva la teoría y la práctica de la investigación interdisciplinaria, especialmente en contextos concretos. Por lo tanto, es necesario dedicar investigación académica para precisar, analizar y cuestionar los supuestos básicos detrás de este concepto, así como su diferenciación con la multidisciplinaria y con la transdisciplinaria, entre otros aspectos. En ello se incluye el estudiar cómo y de qué maneras diferentes disciplinas científicas interactúan entre sí, cuáles son los modos de relación que establecen, y cómo se comprenden, entretienen y, con frecuencia, entran en conflicto a partir de sus diversos modelos epistemológicos. Por otra parte, es necesario indagar en cuáles son las limitaciones y obstáculos que implica el desafío de una investigación interdisciplinaria. De este modo, será posible también examinar qué implica la investigación interdisciplinaria en un país como Chile, y cuál es su pertinencia para el modelo de desarrollo tanto de instituciones de educación superior como del país.

Esta área de investigación es clave para College, al tratarse de una de las unidades académicas más diversas disciplinariamente de la UC. La planta académica de College se caracteriza, precisamente, por su vocación interdisciplinaria. El

estudiantado de College combina disciplinas y/o campos del conocimiento al escoger sus concentraciones académicas (majors y minors), dando lugar a trayectorias académicas no tradicionales, y que esperan tener una orientación interdisciplinaria. Por lo mismo, es pertinente contar con un investigador/a que trabaje en los significados, posibilidades y limitaciones de la investigación interdisciplinaria en sí misma, tanto a nivel internacional como nacional. Esta investigación podrá, además, alimentar la docencia de College, en el marco de una actualización curricular, que busca instalar cursos que dialogan, precisamente, con los modos de conocer interdisciplinarios. Por otra parte, se propone que esta investigación contribuya a la vinculación de College con los Centros y Estaciones Regionales, que se entienden como instancias profundamente interdisciplinarias en la UC.

Esta convocatoria está abierta a investigadores/as postdoctorales provenientes de las ciencias, ciencias sociales, humanidades y artes, y que se hayan especializado en cualquier área y/o temática interdisciplinaria. Será decisión de ellos/as proponer un trabajo aplicado de la interdisciplina, o bien abordarlo de manera teórica, incluyendo sus posibilidades de aplicabilidad. En cualquier caso, se espera que la investigación pueda analizar desafíos generales de la interdisciplina, centrados en sus desafíos conceptuales y procedimentales. El/la investigador/a seleccionada trabajará bajo la supervisión de la profesora Bárbara Silva.

La plaza postdoctoral es por un periodo de 2 años, y exige que la persona ganadora de esta plaza postule al concurso regular de Postdoctorado de Fondecyt tan pronto pueda hacerlo. Son elegibles aquellas personas que hayan obtenido el grado de doctor/a en los últimos 3 años (y 4 años para quienes hayan tenido pre y postnatal en dicho periodo). Una vez recibidos los antecedentes, College UC seleccionará 1 propuesta que presentará a la Comisión de la Dirección Superior de la universidad, que tendrá la decisión final sobre asignación de plazas postdoctorales. Para conocer más detalles, se recomienda consultar las [bases](#) de este concurso.

Cronograma:

- Recepción de propuestas de candidatos/as: Hasta el 5 de agosto, 2024
- Proceso de preselección en College: 6 al 16 de agosto, 2024
- Proceso de postulación conjunta a la UC: Hasta el 30 de agosto, 2024
- Selección de postdoctorados UC: 12 septiembre, 2024
- Comienzo de la investigación: Octubre 2024

Los beneficios de estas plazas postdoctorales incluyen honorarios anuales por MM\$26, financiamiento para instalación por una vez por hasta MM\$2.5 según corresponda, financiamiento para equipamiento e inversión por hasta MM\$4.5, y nombramiento académico según la normativa actual de la UC.

La postulación debe incluir:

- Carta de presentación del candidato/a, que exprese su motivación en realizar esta investigación postdoctoral acorde al marco establecido (1 a 2 páginas).
- Proyecto postdoctoral que incluya: relevancia de investigación propuesta, objetivos y preguntas, metodologías y resultados esperados (máximo 3 páginas).
- CV actualizado (incluyendo listado de publicaciones).
- Grado de Doctor/a.
- Dos cartas de recomendación (enviadas directamente por quien recomienda al correo indicado más abajo).

La presentación de antecedentes se recibirá hasta el 5 de agosto de 2024, en un solo PDF (entiéndase un documento PDF consolidado con todos los antecedentes) enviado a la Coordinadora de Desarrollo Estratégico de College, azamoranoo@uc.cl

Para dudas y consultas, contactar directamente a Bárbara Silva al correo bsilvaa@uc.cl